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ЗАВТРА— НАЧАЛО ВСЕСОЮЗНОЙ ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ

„ДЕЛО ПЕРЕПИСИ-HE ВЕДОМСТВЕННОЕ ДЕЛО, А ДЕЛО РЕСПУБЛИКИ
ВСЕХ СОВЕТСКИХ УЧРЕЖДЕНИЙ"  (Ленин)

Перепись —важнейшее
государственное дело

17 января в 8 часов утра

начнется Всесоюзная пере-

пись населения. В этот

день, по всему советскому

союзу, полумиллионная ар-

мия счетчиков приступит

к опросу трудящихся и к

заполаению переписных
листов на каждого челове-
ка.

К проведению этого от-

ветственнейшего государ-

ственного мероприятия у

нас на Сланцах проведена

большая подготовительная
работа. Отобраны и под-

готовлены кадры полити-

чески проверенных, поль-

зующихся доверием масс,

бывших активистов изби-

рательных кампаний по

выборам в Верховные Со-
веты СССР и РСФСР, ра-

ботников      Іі«і»  , ,,. ,.        !.|іі

них дважды оріаниіовы

вались курсы по заполне-

нию переписных листов и

значению Всесоюзной пере-

писи населения. Кроме
того, 10 января заведую-

щий окружным перепис-

ным отделом т. Славуцкий
провел дополнительный
пнструктаж и проверку

подготовленности счетчи-

ков к проводимой работе.
И это вполне естественно,

ибо от правильности и

точности заполнения счет-

чиками переписного листа

зависит успех проводимой
переписи.

Все. счетчики разбиты
на три участка, руково-

димые инструкторами —

контролерами тт. Мельни-
ковой, Суриковой и Ми-
хайловым.

На счетном участке ЛЬ з,

расположенном по левую

сторону реки Плюсен, от

Нолей до д0М:і отдыха

(инструктор-контролер     т

Мельникова) перепись бу-
дут производить семь счет-

чиков— тт. Ласкарев, Фе-
доров, Попова, Петухова,
Старателеве, Мартынюк и

Тихомиров.
На счетном участке .V \

(инструктов-контролер     т .

Сурикова) охватывающем

территорию Центрального
поселка, Никольщину и

Гавриловский посёлок,
перепись населения будут
производить шесть счетчи-

ков— тт. Плотникова, Камы-
шепко, Куликова, Цивипа
и другие.

Й на счетном участке

№ б (инструктор-контро-
лер т. Михаилов) трое

счетчиков— тг. Преенухи-
на, Пичугина и Ваграно-

произведут перепись
■леяия находят;:1

поселках рудников Л? і и 2
и Битумстроя.

Все счетчики инструктор-
ских участков Лі 9 и 4 с 12

января делают предвари-

тельный обход населения

своих участков. На счет-

ном участке Л& 5, по вине

ранее выделенного инструк-

тора-контролера Тихоми-
рова, 12 января предвари-

тельный обход был сорван.

Тихомиров счел составле-

ние отчета важнее проводи-

мой переписи. С 18 января

Тихомиров отстранен от

участия в переписи.

Проводимая Всесоюзная
перепись населения— дело

огромпой политической
важности. Общественные
организации комбината
должны оказать всемерную

помощь в деле стопроцент-

ного охвата населения пе-

реписью.

Председатель поселково-

го совета Сланцев Абакумов .

Счетчиков встречают с радостью
12 января, почти что все,

^счетчики моего участка   в

к часов утра вышли в пред-

варительный обход   своих

\у част ков. Они должны бы-

ли познакомиться   с жите-

лями  участка,   рассказать

им о значении переписи, о

вопросах переписного лис-

па, договориться о времени

^прихода в  дни   переписи.

С этой задачей счетчики

оправились не  плохо.   Об
•том говорят и сами жите-

ли. Во   время   посещения

мною общежития де-

вушек (барак Л* 1), мне

дали хороший отзыв о

встрече со счетчиком

т. Старателѳвой. Она, при-

дя в общежитие, подробно
рассказала девушкам о пе-

реписи. Точно такие же

отзывы дали о счетчиках

Лаокареве, Тихомирове, и

Поповой.

Инструктор-контролер
инструкторского уча-

стка № з Мельникова.

Счетные  работники
готовы к переписи

населения

С 12 января на моем

участке Л&і все счетчики

вышли на работу. Тепло и

радостно встретило насе-

ление своих счетчиков. Оно
знает, что счетчик выпол-

няет важнейшее государ-

ственное дело, что это че-

ловек, который не механи-

чески заполнит переписной
лист, а об'яенит для чего

проводится перепись и ка-

кие вопросы стоят в пере-

писном листе. И жители

обращаются к счетчикам с

просьбой рассказать о пе-

реписи. В Гавриловском
поселке дом JS6 2 старуш-

ка Белякова, попросила
счетчика раз'яснить как

запишут ее дочь, если ее

брак не зарегистрирован в

проб-
ный ответ на этот и ряд

других вопросов, она горя-

чо благодарила счетчика

за раз'яснение.

Подобный случай я наб-
людала ц в доме Ло 9. Же-
на каменыцнка строитель-

ного отдела т. Миронова
попросила зачитать ей пол-

ностью обращение ЦК
ВКПіб) и инструкцию о

переписи. Счетчик удов-

летворил просьбу т. Миро-
новой.

Счетчики, проводя мас-

сово— раз'яеннтельную ра-

боту, одновременно дого-

вариваются с жителями

когда к ним удобнее зайти
it дни переписи.

На сегодняшний день,

все жители моего участка

знают своего счетчика и в

день переписи точно отве-

тят на вопросы переписно-

го листа.

К переписи работники
инструкторского участка

JSs 4 готовы. Они твердо

уверены в своих знаниях

дела и ни один вопрос пе-

реписного листа ими не

будет искажен или невер-

но записан. Ни один жи-

тель участка в дни пере-

писи не будет пропущен.

17 января в * часов ут-

ра работники переписи все

как один приступят к вы-

полнению почетной обязан-
ности возложенной на нас

партией и правительством.

Инструктор- контролер

инструкторского уча-
стка Л» 4 И. Сурикова.

Образцово  провести

перепись
Завтра, 17 января с. г.

начинается Всесоюзная пе-

репись населения. Пять
дней, приведенные в пред-

варительных обходах квар-

тир рабочих и служащих

счетчиками показали, что

только единицы не знают

о переписи. Правда, они

слышали о ней, но для че-

го она проводится, ее зна-

чение, вопросы перепис-

ного листа они услышали

впервые из уст   счетчика.

— Я обошла все кварти-

ры,—говорит т. Плотнико-
ва,—моего счетного участ-

ка. Большинство живущих

знают о переписи. Но встре-

чаются отдельные люди,

и даже из молодежи, ко-

торые мало, что знают о

переписи.

Такие люди встреча,*

не только на 4 счетном

участке. Она есть и ял

других участках. Это го-

ворит о том, что комсо-

мольская организация ком-

бината (секретарь т. Ла-
тышев) ве все сделали в

деле раз'яснения значения

переписи среди молодежи,

и особенно плохо то, что

комитет ВЛКСМ упустил

из виду молодых женщин

и не занимался с ними.

Счетчики, обходя квар-

тиры встречали радушный
прием. II это не случайно.
Каждый трудящийся ком-

бината знает что прово-

димая перепись населения

принесет огромную пользу

нашей социалистической
родине.

Но есть, однако, у нас и

плохие примеры, когда лю-

ди недооценивают значение

переписи. 18 января ин-

структор—контролер Тихо-
миров   был   отстранен   от

работы по переписи, как

неопрапд.івший доверіѵ .

Вместо того, чтобы уже е

12 января включиться і

работу по переписи, 03Н.-1-

комить счетчиков с участ-

ками, он препочел занять-

ся составлением отчета.

Или еще   один   пример;

возмутительного отношенп

к    подбору    кадров    аерѳ

ппеных работников со сто-

роны  поселкового совета і

его председателя    т.    Аба
кумова.   До    15   января в

числе счетчиков был некий
Борисов. Недавно   он   бы.
исключен   из  партии    как

прогульщик и пьяница.  1
все таки, несмотря на  это,

поселковый совет   довери.

ему дело   огромной   ноли

тической   важности.   Необ-
ходимо огчетить     и    отнм

шение поселкового    совет..

к помещению   инструктор-

ского   участка.     Выдели;
помещение, поселковый со-

вет счел свою   миссию   и

этом   оконченой.   Пом
ни.е не прибрано, не   отап-

ливается и все    время   за-

крыто на   замок,    при чем

ключь нужно где то искать

Одновременно поссовет вы

весил   об'явленне,    что    і

данном   помещении   можно

получить   раз'яснение   по-

вопросам переписи і?!) Это
можно   об'яснить     только

формально - бюрократичес-
ким отношением  поссовет .

к вопросу Всесоюзной   пе-

реписи населения.

Допущенные    ош и б к и

должны   быть   немедленн

исправлены.      Всесоюзна;
перепись     населения

Сланцах должна быть про-

ведена образцово.

Н. Солодов

17 января счетчики начнут

перепись населения
17 января с 8 часов ут-

ра начинается Всесоюзная
перепись населения 1939 г.

Счетчик явится в квар-

тиры жителей с перепис-

ным материалом. В пере-

писной лист он занесет

полученные от каждого

гражданина сведения о
возрасте, национальности,

родном языке, граждан-

стве, грамотности, роде

занятий и другие данные.

У счетчика будет так же

контрольный бланк. В этот

бланк   вносятся   сведения

о лицах, которые должны

быть переписаны в числ^

наличного населения ь

другом месте, если они не

имеют справки о прохож-

дении переписи.

Справку о  прохождени

переписи  счетчик   выдас

всем переписанным в дан

ном помещении в качества

временно      проживающих.

Справки выдаются так  ж

всем переписанным в пое

дах, на пароходах  дальне

го следования,   п-і   вокза-

лах и т. п.           (Т\СС)
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НАКАНУНЕ ЛЕНИНСКИХ ДНЕЙ Радио  в  массы

»   9»   •   ■ .

В. И. Ленин и его сестра М. И  Ульянова в Горках (1922 г.)   Прѳосклише.

II А Р Т И П II А Я   Ж И 3 Н Ь

Овладеть марксистско-ленинской теорией
Вся комсомольская орга-

низация и молодежь слан-

цевских рудников с неосла-

бевающим интересом знако-

мились с „Кратким курсом

истории ВКП(б)", пуб-
ликуемым в „Правде" и

других    газетах.

В след за выход о м

„Краткого курса истории

ВКП(б)", было опублико-
вало постановление ЦК
ВКП(б) о постановке пар-

тийной пропаганды. Коми-
тет комсомола сразу же

это постановление обсудил
па цеховых комсомольских

собраниях и на ранее су-

ществовавших кружках.

Изучая это постановле-

ние большинство комсо-

мольцев из'явило желание

перейти на самостоятель-

ное   научение     „Краткого

курса истории ВКШб)".
ЕСомсогрупорг шахты име-j
ни С. М. Кирова т. Петров
уже изучает 3 главу. Ком-
сомольцы его группы —

Блюм и Юшков, также не

отстают от т. Петрова.

По надо сказать, что оо

стороны комитета ВЛКСМ
и до сегодняшнего дня

очень мало, что сделано в

деле реализации данного

постановления. До сих пор

не проведен актив комсо-

органнзацип. Имеется часть

комсомольцев (Цветков,
Макарютина), которые еще

не осознали это постановле-

ние, а комитет не помор им в

этом деле. Да и часть комсо-

мольцев из актива еще не

приступили в самостоя-

тельному изучению исто-

рии   ВКП(б)     (комсогруп-

порг горно- механического

цеха Сергеев и др.)

Сейчас перед комитетом

ВЛКСМ и комсомольски-

ми организациями стоит

задача помочь каждому

комсомольцу и комсомолке

изучить „Краткий курс

истории ВКП(б)-' и овла-

деть больш-

Изучение революционной
теории поможет комсомоль-

цам Сланцев обогатить свое

знание идеями большевиз-
ма, знать законы обще-
ственного развития, глубже
анализировать явления,

поднять свою бдительность
быть по - б о л ьш е в и с т-

с к и принципиальным, без-
ошибочно распознавать и

уничтожать врагов и пре-

дателей.
Семенов.

ним из ведущих и

основных средств культур-

ного обслуживания трудя-
щихся является радио, к

рое становится бытовой и

культурной потребностью
каждого рвбочлго, каждого

кодхо шика іі каждого тру-

дящегося.

Партия и правительство

вкладывают огромные сред-

ства в дело развития ра-

диофикация, в дело освое-

ния  новой  радиотехники.

Однако если посмотреть

радиофикацию Гдовскогѳ

Сланцевого    комбината, то
нужно сказать, что имею-

щиеся :; радиоузла не обѳс-

печивают выполнение

проспи населении и они бу-
дут ликвидированы в бли-
жайшие дни. Вместо их пу-

щена мощна а станция, ко-

торая обслужит несколько

десятков тысяч рабочих и

служащих Сланцевых руд-

ников.

Радиоузел оборудован по

последнему слову техники.

15 января он сдан в эк-

сплоатацию для обслужи-
вания рабочих и служа-

щих опытного рудника. Ра-
диоузел ставит в известность

всех радиослушателей, что

лица,       имеющие      радио

точки должны немедленно

приступить к регистрации

таковых в почтовом отде-

лении             іанцы. При
регистрации будут выданы

удостоверения каждому

слушателю, который амееі

радиоточку.            ВС радио-

узел будет принимать заяв-

ки на установку новых ра-

диоточек, стоимость кото-

рых оценивается в 55 ру<Ѵ
5 4 копейки.

Если абонент имеет свои

репродуктор, установка

радиоточки стоит 30 руб-
лей. Абонентная плата за

радиослущание будет взи-
маться по 3 рубля в месяц.

Оплата принимается в поч-

товом   отделении    Сланцы.

Так же ставим в извест-

ность псе организации,

что для точек коллектив-

ного слушания имеются

динамики, стоимость кото-

рых 61 рубль 80 копеек.

Желающие могут приобре-
сти и сделать установку.

По всем неясным вопро-

сам по радио нужно об-

ращаться в радиоузел и

почтовое отделение.

Начальник  Гдовского
радиоузла Шивряков А.
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Почему не ремонтируют

компрессор?
Транспортный отдел ком-

бината ' работает 'плохо.

Нужного количества авто-

машин не хватает. Это от-

ражается на выполнении
перевозок. И вот, несмотря

на то, что транспорт яв-
ляется узким место», гара-

жу помогают плохо.

В конце ноября 1938 го-

да, по заказу гаража, Цент-
ральная механическая мас-

терская должна была от-

ремонтировать компрессор,

необходимый для накачи-

вания балонов. До сих пор

компрессор еще не отре-

монтировав, в алодотви »

чего целый ряд автомашин

простаивает.

Не лучше обстоит и со

снабжением автомашин ре-

зиной. Правда, этот вопрос

не новый, но в гараже по

прежнему стоят несколько

исправных машин, кото-

рые не используются в

отсутствия резины.

Руководители     комбина-
та должны больше уделять

внимания работе гаража.

Рьбочий Ещенко
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Об овладении марксистско-ленинской теорией
, нас сейчас много гово

об изучении револю-

теорнн марксизма-

ленинизма, об изучении

истории большевистской
партии. Главное тут —ус-

воить самое существо этой
теории, научиться пользо-

ваться ею на практике и

воспринять опыт револю-

ционной борьбы нашей пар-

тип. Читая „Краткий курс

-рни ВКП(б)". я восхи-

щался глубине             ржа-

ния, четкостью мысли и

простотой изложения, но

сейчас, вспомнить тексту-

ально все не могу, однако
дело гут не только в запо-

минании, а главное в пони-

мании. Маркентско-леннн-
свая теория не символ ве-

ры, не собрание догматов,

ѣ руководство в действию.
іа некоторые толкуют

■владении марксизмом-

ленинизмом, то говорят:

„работа углубленная" „.осо-

бо углубленная"   и   т.   д.

Но надо понять, что глав-
ное в марксизме-ленинизме

-ото не буква, а сущность,

іюционный дух. Что
значит, когда говорят:

„охватить марксизм-лени-

низм полностью"? Как это

понимать? Понимать' ли

это, как текстуальное за-

учивание готовых выводов

и формул? Или понимать

это, как овладение сущест-

вом марксизма-ленинизма

и как умение применять

эту теорию в качестве ру-

ководства к действию в

жизни в своей обществен-
но-политической и личной
жизни? Второе будет вер-

нее, правильнее, важнее.

Оно— основное в марксиз-

ме-ленинизме. И когда го-

ворят: „овладеть марксиз-

мом-ленинизмом", то это

значит, научиться видеть

его в динамике.

Заучить марксизм-лени-

низм, более или менее,

можно каждому, а вот   ус-

воить его сущность и на-

учиться его применять —

это   тр\             Мы     знаем

многих " старых рабочих,
которые участвовали в по-

литической борьбе. Они
ведь не имели „Краткого
курса истории ВКІІ(б)".
Очень мало им довелось

систематически изучать

эту теорию. Может быть,
десяток революционных

книг прочли— и все. А вот
в своей практике они до-

вольно правильно приме-

няли марксизм - ленинизм,

правильно подходили к

общественным явлениям, в

политической жизни, пра-

вильно схватывали марк-

систско-ленинскую линию
в решении того или иного

вопроса. Это потому, что

они поняли, схватили рево-

люционное существо марк-
систско-ленинской теории.

Изучение марксизма-ле-

нинизма нужно ве ради

самого  изучения,  не   для

проформы. Мы изучаем

марксизм-ленинизм не для

того, чтобы знать его фор-
мально, как раньше изуча-

ли катехизис. Мы изу
марксизм - ленинизм, как

метод, как инструмент, при

помощи которого мы пра-

вильно определяем наше

политическое, обществен-
ное и личное поведение,

Мы считаем, что это—са-
мое могущественное ору-

дие человека в его прак-

тической жизни.

Теперь у пас стоит воп-
рос: как научиться более
правильно применять марк-

сизм-ленинизм в практиче-

ском деле? Прежде всего

надо, хотя бы в общих чер-

тах, знать теоретические
основы марксизма-лениниз-

ма, хотя бы в общих чер-

тах знать историю комму-

нистической партии. Когда
изучаешь историю партии,

надо смотреть, как при та-

ких-то и таких-то обстоя-
тельствах решали больше-
вики такой-то практический
вопрос. Почему они этот
вопрос так, решали,   а   не

иначе, из чего они исходи- ; вой

ли? Почему, например, мы титі

бойкотировали Вулыгин- тич<

скую думу, из чего мы ис- ден ,

ходили? Почему потом, при. вое

менее благоприятных поли- товь

тических обстоятельствах, вилі

мы выбирали во И, III г слу>

IV Государственную Думу? вятт

Почему? При анализе всех' с то

таких вопросов (атакихвоіт- —во

росов в истории было много ряеі

ибо борьбы было много» В(
это служит как бы образ- —эт

цом применения марксист- возм

ско-лени некого метода, под- или

хода к решению других голь

вопросов, в другой, новой а не

политической обстановке, к ност

решению вопросов в совре- д0ИТ

менных условиях.                 Сов.

Разумеется, надо при этом penf
принимать во внимание все жизі

изменения, которые прои- коде
зошли, все новые условия, яых

Поэтому самое главное прг гя,

изучении марксизма-лени- цеві

яіізма—это проверять себя іаче

в подходе к решению тех ^ь

вопросов, которые сегодня, ;ейс

сейчас стоят на очереди г «арк

разных областях жизнь р«ме Н

Иногда даже   чисто   быте- ;>ию
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Боятся рационализации
Участок Л» 23 „Ленвзрыв-

прома" НОВЫЙ ГОД начал

с улучшением буровзрыв-
ных работ. Этому предпте-
ствовавала большая пред-

варительная работа, про-

геденная коллективом уча-

стка в прошлом году.

В 1938 году   нами   осу-

ществлен полный   переход

на бурение электросверла-

ми   во   всех     выработках
шахты, достигнуто   увели-

чение   глубины   проходки

при бурении   электросвер-

лами     в   вентиляционных

штреках до 2,1—2,2 метра,

вместо i,"j метров даваемой
проходки за   один   выпал.

10 в II япваря в этих   же

штреках   начали    бурение
трехметровых іипуроз. Пер-
вые взрывы показали  уве-

личение проходки до 2,4—
2,5 метров. Ряд опытов, про-

веденных в последние   ме-

сяца, выявили наиболее вы-

годное расположение шпу-

ров в   лавах.    Теперь   мы

совершенно не бурим шпу-

ров по породе. Да и   сами

шпуры имеют,   при    гори-

зонтальном     направлении,

расхождение   в     стороны,

что позволяет   нам    распо-

логать   центры   зарядов в

шпурах в  шахматном    по-

рядке, тем самым   мы    до-

бились равномерного дроб-
ления сланца по всей мощ-

ности пласта,   одновремен-

но сохранив   габаритность
и устранили излишнее из-

мелчение  породных   прос-

лоек.

Проведенные меро-
приятия повысили произ-

водительность труда в 5-6
раз, при сокращении

расхода дорого стоящих по-

бедитовых резцов и штанг

и увеличили срок износа

электросверл. Этому спо-

собствовали и проведенные

в конце декабря курсы по-

вышения квалификации,
которые закончили на хо-

рошо и отлично 75 про-

центов всего состава бу-
рильщиков   а взрывников.

Однако, пекоторая боязнь
к нововведениям „Взрыв-
прома" со стороны руко-

водства шахты, не благо-
приятствует улучшению
работы, а подчас тормозит
ее. Шахта не всегда охот-

но представляет лавы для

электровзрывания из-за бо-
язни неудачных взрывов.

Но электровзрнванпе тре-

тьей разрезной лавы 10 ян-

варя с. г. показало исклю-

чительно хороший резуль-

тат. При хорошем отпале,
было сэкономлено, против

огневого паления, 3 кило-
грамма взрывматериала.

Газов после взрыва полу-

чилось в 2 раза меньш 1 ,

чем при огневом палении,

а это имеет большое зна-

чение для ликвидации по-

терь во времени из-за не-

обходимости продол и; итель-

ной вентиляции.

Нельзя не отметить роль

главного инженера шахты
т. Рыбалко. Вместо того,

чтобы поддеряіать хорошие

начинания и тем самым

увеличить производитель-

ностьтруда и цикличность,

он пошел по линии сок-

ращения выемки за выпал

до і,5 метров, мотивируя

тем, что вагонщики не ус-

певают убирать забой от
сланца. Вместо ликвида-

ции узких мест он равняет-

ся на них, идет по линии

наименьшего сопротивле-

ния. Отражается на рабо-
те „Взрывпрома" и то, что

взорванная масса не уби-
рается из забоя (северо-
западны;'! винтеляционный
и коренной штреки и 8

печей). Кроме того, т. Ры-
балко не принимает даже

законченные работы
„Взрывпрома", только по-

тому, что взорванная масса

не убрана. Это усложняет

работу участка, не дает воз-

можности равномерно и
высокопроизводительно ра-

ботать бурильщикам и

взрывникам.

Инженер Ханукаев А. Н.

БУДЕМ МАСТЕРАМИ
СОЦТРУДА

Мы, бригада коногонов

шахты имени С. М. Киро-
ва, 1938 год закончили с но-
выми производственными

победами.
Бригада систематически

выполняла нормы выра-

ботки на 180 процентов. А
лично я выполнял на 260
процентов. Этих результа-

тов мы добились не легко.
Когда меня назначили

бригадиром, я прежде все-
го взялся за налаживание
трудовой дисциплины. Тру-
довая дисциплина была
низкая. Жалоб на плохую
работу транспорта было
очень много.

Наша бригада стала

стахановской. 1939 год

для нас будет счастливым
годом, мы обязались стать
мастерами социалистиче-

ского труда.

Бригадир коногонов Мандрик.

Рекорд буровзрывников
Организованная, в конце 1938 года, 23 участком

„Ленвзрывпрома" бригада буровзрывников во втором

панельном штреке, в составе бурильщиков тт, Федоров;;,
Романенко и буровзрывника (т. Васильева >. при двух-
цикличной системе имели за два цикла в сутки боль
ше четырех метров проходки. Но ввиду того, что двух-
цикличный график из-за несвоевременной очистки штре-

ка стал часто срываться, они, применив длинную штан-
гу начали за один цикл давать до 2,5 метров, а 13 и н
января— 2,7 метра проходки, установив рекорд по про-
ходке на шахте. Норма ими выполнена на 250 процентов

Хадиновский.

Повысилась производительность труда
После постановления

ОНК СССР, ЦК ВКП(б) и
ВЦСПС о мероприятиях по
упорядочению трудовой
дисциплины, у нас на си-

ликатном заводе прогулы
и нарушения трудовой дис-
циплины резко снизились.

С упорядочением трудо-

вой "дисциплины, заметно
поднялась и производи-
тельность труда. Раньше
дробильщик Полукаев си-

стематически не выполнял

задание. С 1 января у не-
го производительность тру-

да возросла и он стал вы-
полнять задание на 110—120
процентов. Слесарь пре-
совщик тов. Кухарев, вмес-
то выполнения программы

на 90 процентов, стал вы-

полнять норму на 120— 130
процентов. Работавшая   на

смесителе № 2 т. Кузьми-
на, не выполнявшая про-

грамму в течении долгого
времени, тоже изо двТя
день стала перевыполнят!,

задание.

Нужно сказать, что ещ>-
не все строго выполняют
постановление СНК СССР,
ЦК ВКП(б) н ВЦСПС. 1'
начале второй декады бы-
ли опоздания со стороны

тт. Лазовской и Савиной, за

это на них были наложе-
ны соответствующие взы-

скания. Есть у нас и та-

кие рабочие, как Степа-
нов А., который бездельни-
чает во время работы, иг-
рает в биллиард или ша-

тается из угла в угол, Но
это пока остается безнака-
занным.

Сменный мастер Васильев.

На Білхагаском медеплавиль-

ном комбипате пущены первые

цехи и агрегаты.

2-го декабря вступил в экс-

плоатацню конверторный цех,

выдавший в первый день 45 тонн

меди.

На снимке: Стахановец лучший
горновой отражительного цеха

Каукурбек Сартаев.
Фото А. Бѵхвэлова.

Выро-клише ТАСС.

Вагонетки „бурятся"
Внутришахтный транс-

порт шахты имени СМ. Ки-
рова был и является уз-
ким местом для шахты.
Вагонщики не перестают

жаловаться на нас коного-

нов, что мы их не обеспе-
чиваем достаточным коли-

чеством порожняка и свое-
временно не откатываем
груженые вагонетки из

выработок. Требования ва-

гонщиков правильны. Ко-
ногоны очень хотели бы
работать так, чтобы их
не ругали. Но это в боль-
шинстве случаев от нас

не зависит. Путевое хозяй-

ство и вагонетки находят-
ся в плохом состоянии, тор-

мозя и срывая нам нор-

мальную работу.
Недавно в шахту стали

поступать для замены ста-

рых скатов новые, отли-

тые ЦММ в литейном це-

хе на руднике -Ns 1. Эги
скаты, надо сказать, н>'
годны для вагонеток шах-

ты по тон причине, что

они очень часто ломаются,

или у них отлетают банда-
жи. Это создает ненор-
мальность в работе.

Администрации     шахты

это надо учесть.   Кузнецов

вой вопрос может превра-

титься в общественно-поли-
тический. В жизни каждый
день происходит бесконеч-
ное количество разных бы-
товых случаев. Найти пра-

вильное решение в этих

случаях и правильно по-

нять, как отнестись к ним

С точки зрения марксизма,

—вот тут марксист прове-
ряется.

Ведь марксизм-ленинизм
—это ключ, который дает

возможность решить тот

или другой вопрос. Он
только дает возможность,
а не решает, дает возмож-

вость более правильно по-

дойти к решению вопро-

сов. Но это—не готовый
рецепт на все случаи

жизни. В решении, в под-

ходе к решению насущ-

ных вопросов и сказывает-

ся, где настоящий боль-
•ньевик - марксист, а где

; начетчик и буквоед.

Бывают люди, которые

действительно владеют

марксизмом-ленинизмом и
уиеют применять эту тео-

рию в решении практичес-

ких вопросов. Но бывают
люди, которые набиты уче-

ными текстами, как мешок

картофелем, а практически

применить эти знания не

могут. Такие люди все мо-

гут рассказать на-зубок и
лекцию прочтут. А вот ес-

ли скажешь, что у вас в
школе случился такой-то
казус— ну, например, отец

выдрал своего сына, кото-

рый учится в этой школе,

— и спросишь, как подой-
ти правильно с обществен-
ной стороны к этому кон-
кретному случаю, то такие
люди запутаются, как в

трех соснах. Если же они
и внесут какое-нибудь
предложение, то оно ока-
жется оппортунистичес-
ким, оно совсем не будет
соответсвовать духу марк-

сизма-ленинизма, хотя #ни
и приведут при этом во-

рох цитат. Оппортунизм

не всегда выражается

только в прямом отрица-

нии марксизма-ленинизма.

Иногда он проявляется в

буквоедстве, в догматичес-

ком подходе   к   этой   тео-

рии.

Решение практических

вопросов на основе дейст-
вительного усвоения сущ-
ности марксизма-лениниз-

ма и есть школа больше-
визма.

Изучение текста это

только изучение текста.
Изучение марксизма-лени-

низма в учебных заведени-

ях, разных кружках и се-
минарах, самостоятельное

изучение и т. д.—все это
только изучение. Человек
при этом изучении только

книжно познает марксизм-

ленинизм. А вот когда он
окунется в политическую

жизнь, в общественную
деятельность, когда он бу-
дет применять этот метод,
и применять сознательно,

тогда — другое дело. В
практическом решении во-

просов жизни, с которыми
приходится сталкиваться

ежедневно, тут имение и
сказывается марксизм-ле-

нинизм, тут и получается
главная школа маркеизма-

ленинизма, тут   и   прояв-

ляется настоящий марк-

сист-ленинец.

Как для инженера-тех-

нолога работа на заводе
является практическим

применением его техноло-

гических знаний и накоп-
лением опыта, как для учи-
теля непосредственная ра-

бота в школе является
практическим применением

его педагогических знаний,
так и марксизм-ленинизм

есть живое, органическое
единство теории с практи-
кой.

Я хочу сделать ясней
ту мысль, что для овладе-
ния марксизмом - лениниз-
мом совем недостаточно
заучить формулы и выво-
ды этой теории. Чтобы дей-
ствительно овладеть марк-
сизмом-ленинизмом, для
этого надо еще научиться
пользоваться этой теорией
при решении практических

вопросов, аеслиитти даль-

ше, то и уметь обогащать
эту теорию накопленным
опытом, обобщать опыт,
т. е. уметь развивать нау-
ку и двигать   ее   вперед.

Вот это есть  самое   труд-
ное.

„Краткий курс истории

ВКП б)" написан очень
популярно, но он требует
очень большой работы от

читателя. Там даны все ос-

новы марксизма-ленинизм;.

в самой сжатой форме. Чи-
тая, надо думать над кан;-

дой строкой. Не заучивать,
а продумывать. Речь идет

о том, чтобы научитьвл

применять марксизм Н::

практике, и этому надо

учиться. А как учиться?-

Учиться на исторических

примерах, притом во вза-

имном общении и обмене
мнениями.

Вот здесь говорили, чт<>
хорошо было бы иметь
кружки. Но кто вам ска-

зал, что вы не можете со-
бирать кружки? Откуда
вы это взяли?

Прочтите постановление
ЦК партии от И ноября
1938 г. Там осуждаете»;

кружок, как принудитель-

ная система изучения марк-

Окончание см. ні 4 стр.



УДАР В И К      С Л   \  II  Ц А Понедельник,   16 января 1939 г. .V  і (498)

Об овладении марксистско-ленинской теорией
(ОКОНЧАНИЕ. Начало см. на 2 стр.)

СВОДКА

сизма-ленинизма, которая

раньше была возведена в

основную форму обучения
наших кадров большевиз-
му, и как практическое вы-

ражение погони за коли-

чеством в ущерб качеству

пропаганды. Здесь това-

рищ говорила, что у них

семь человек учителей са-

мостоятельно занимаются.

Кто вам мешает сказать:

„Через неделю я сделаю

доклад по такому-то во-

просу, кто желает собрать-
ся и обсуждать, пусть

приходит". Разве кто ме-

шает?
К каждому явлению жиз-

ни надо подходить кон-

кретно, если ты марксист.

И, разумеется, при таком

обсуждении между собой
можно лучше разобраться
в вопросе. Когда вы про-

читали, вы только одну

сторону взяли, три сторо-

ны взяли, а четвертую не

взяли. Наконец, взяли все

четыре стороны. Между
тем оказалось, что это не

квадрат, а куб, где шесть

сторон. Так что при об-
суждении с другими мысль

отшлифовывается и обога-
щается. А если вы еще

будете писать доклады, то

я должен прямо сказать, —

в пять раз больше изучи-

те вопрос. Ведь чтобы до-

клад писать, для этого

надо каждое слово, каж-

дую мысль продумать. До-
клад писать—надо и в ис-

точник заглянуть. При пи-

сании доклада куда боль-
ше проработаете вопросов,

чем если прослушать толь-

ко лекцию. Восприятие на

лекции от многого зависит

— какой лектор и какое у

вас настроение. Может
быть, во время лекции про-

говорили с соведом. Вы
сами знаете, что в лекции

нередко— три четверти во-

да, а одна четверть —по-

лезные сведения. Мы, к

сожалению, не умеем, как

следует, выжимать воду.

Правда, ее надо выжимать.

Но все же полностью ее не

выжмешь. Не подумайте,
что я против лекций. Само
собой понятно, что лекция

очень важный вид обуче-
ния. Я лишь   толкаю   вас

на самостоятельную рабо-
ту, а эта работа заставит

вас посещать лекции и

внимательно их   слушать.

Как относиться к круж-

ковой работе? Видите ли,

кружок имеет какой-то при-

вкус ограниченности. Са-
мое названиее „кружок" —

признак ограниченности.

Отменяется ли тем самым

коллективное обсуждение?
— Нет, не отменяется и не

опорачивается. Коллектив-
ное обсуждение должно

сочетаться с самостоятель-

ным изучением, которое

является основным мето-

дом. Дома подготовься, на

кружке, на собрании сде-

лай доклад, а по докладу

разверни прения. Не ис-

кусственные прения раз-

верни, а чтобы каясдый вы-

сказал свое действитель-
ное мнение по поставлен-

ному вопросу, чтобы не

боялись говорить то, что

думают. Если в этом до-

кладе будет хоть капелька

собственного мнения, я не

сомневаюсь, что у вас бу-
дут горячие прения. Эти
прения были бы велико-

лепным уроком марксизма-

ленинизма.

Когда говорят об изуче-

нии марксизма-ленинизма,

то не редко думают, будто
должны только одни марк-

систские книги читать—

Маркса, Энгельса, Лени-
на, Сталина. На самом

деле —не только. Но задача

в том, чтобы всякую книгу

читать по-марксистски, по-

ленински, по-сталински.

Скажем, читаю Чернышев-
ского, —его можно читать

по-разному. Передовой чи-

татель шестидесятых —се-

мидесятых годов читал

его по-своему, либераль-
ный читатель тех времен

читал его по-своему, а мы,

как марксисты - ленинцы,

читаем его по-своему. На-
ше понимание будет дру-

гим. Когда делаешь док-

лад о работе Чернышевско-
го, когда разбираешь Чер-
нышевского, когда развер-

тываются прения и идет

взаимная шлифовка мыс-

лей, тогда будешь лучше

усваивать марксизм-лени-

низм. В спорах надо  гово-

рить своими словами, своим

языком. Должен быть у

вась свой язык, я это знаю.

Надо, чтобы люди спори-

ли, и не искусственно, а по

существу, т. е. так, чтобы
дело доходило, если не

до „драки", то хотя бы до

серьезной, до жаркой пе-

репалки. Вот как надо ста-

вить вопрос. Познание марк-

сизма-ленинизма лучше все-
го дается именно при та-

ком методе изучения.

Я думаю, что тексты вы

лучше моего знаете, я уве-

рен в этом. Если бы я стал

вместе с вами сдавать за-

чет, то провалился бы по

части текстов, безусловно
провалился. А марксист-

ски подойти к вопросу, я

думаю, наверняка сумею

правильнее, чем вы, скорее

найду линию подхода, по-

тому что длительный опыт,

практика, обогащенная тео-

ретическими спорами, —все

это обострило мои чувства.

Я чувствую фальшь, когда

дается неверная формули-
ровка. Таким образом у

меня появилось новое чув-

ство, которое выработалось
в теоретических спорах

и перепалках, которое при-

учило меня к вниматель-

ности. Поэтому бояться
обсуждений не следует, а

нужно приучить к ним

людей. Только таким спо-

собом будут отшлифовы-
ваться ваша мысль и ваш

язык. Когда вы будете
зиать.что по каждому невер-

ному выводу и по каждой
неправильной формулиров-
ке с вами будут спорить,

тогда вы станете внима-

тельнее искать правиль-

ные решения.

Поэтому, если вы хотите

понять марксизм-ленинизм

и овладеть этой теорией,
то доклады, рефераты и

споры на основе самостоя-

тельных занятии принесут

вам огромную пользу. Са-
мостоятельное изучение

есть основной метод овла-

дения марксизмом-лениниз-

мом.

Из   речи,    произнесенной   ив

совещании   учителей отличии

мое,     созвенном     редакцией
„Учительской газеты".

О ВЫПОЛНЕНИИ ПЛАНА    ДОБЫЧИ, ПОГРУЗКИ   СЛАНЦА

И ПРОХОДКИ ШТРЕКОВ

Добыча сланца

ШАХТА ИМЕНИ    С.   М.   КИРОВА
13   января выдано на-гора 853

тониысланца. 14 января---ЧЮтонн,
15 января— 808 Тоне.

Суточное   :>адааие   на    январь

месяц— 900 тонн.

ВТОРОЙ РУДНИК: 13 января вы

дано на-гора 125 тонн, 14 января-

132 тонны, 16 января— 144 тонны.

Суточное   задание   на   январь

месяц 125 тонн.

Проходка штреков

ШАХТА   ИМЕНИ   С.   М.  КИРОВА:
ІЯ января  пройдено 14,4   метра,

14  января— 13,2 метра, 15 янва-

ря— 15,8 метра.

Суточное зад;        до проход:

на январь месяц Л,Ь метра.

ВТОРОЙ      РУДНИК:   13     январ-

пройдено 0,3 метр*, 14  января

7,5 метра,   J5   января —ДОмвтри

Суточное заданя« по прохолі.-

на январь месяц v»,G метра.

Отгрузка   сланца

13 января отгружено  потребіі

телям 026   тонн    <\ланца,  14 ян-

варя— 813   тонн,   15 января— 2:.-

тонны.

Суточное   заданш'   по   погру.н,-<

на январь месяц 500 тонн.

'ШЗШЮ^

Жалобы трудящихся
положены под сукно

Больше месяца прошло

с того времени, как мы,

рабочие, проживающие в

доме № 47 по улице Гор-
няков, обращались в ісом-

бытотдел с просьбой уст-

ранить антисанитарию в

уборных нашего дома.

В конце декабря месяца,

мы вынуждены были выз-

вать санврача и составить

акт. Но и составление

акта не помогло. Уборные
до сего дня в доме забиты

нечистотами. І> результате

такого положения, нечи-

стоты с верхнего этаж.,

протекают в кухню перво-

го этаяса. В условиях

антисанитарии готовит і

пищу невозможно.

Интересно узнать, когда

зав. комбыто'.делом тон.

Страшко выполнит закон-

ное требование жильца

дома Л« 47.

Никандрова, Синяков и др.

всего 8 подписей.

шышвs/k

„Душ холодный"
Под таким заголовком в

газете „Ударник сланца"

ОТ 28 декабря М 125 (491)

была помещена Авиетка.
Сообщаем, что факты, ука-

занные в заметке подтверж-

даются. В настоящее вре-

мя меры приняты, душ ра-

ботает нормально.

Управляющий рудника

■\° 2 Ключевой.

На конференции физкультурников
На-днях в Центральном

адубе состоялась конфе-
ренция физкультурников
спортивного общества „За-
бой", на которой присут-
ствовало более ста человек.

В своем докладе пред-

седатель совета общества
„Забой" тов. Минц, дал

полный анализ работы об-
щества. Об учебно-спор-
тивной работе он мало го-

ворил, ибо совет общества
ничего не сделал в атом

вопросе. В 1938 году не было
подготовлено ни одного

шачкиста JTO. Призывни-
ки уходили  в   PtvKA   без

ачк<*в ГТО.

Плохо работали: лыжная,

лѳгко-атлетическая, фут-
больная и хоккейная сек-

ции. Совсем не работала
гимнастическая секция.

Причиной плохой работы
общества говорит т. Минц
является развал физкуль-
турной работы по вине

рудкома (председатель Ков-
тун). По его же вине при-

шли в негодность 70 пар

лыж.

В работе спортобщеетва
плохо помогает и руковод-

ство рудоуправления. Ча-
сто приходится обивать
пороги рудоуправления,

ожидая помощи в  получе-

нии строительного матери-

ала и т. д. По его вине

сейчас не готов каток, где

могли бы рабочие отдох-

нуть после работы. Совсем
не интересуется физкуль-
турной работой комитет

ВЛКСМ и партком.

Это говорит о том, что

общественные организации

комбината недооценивают
значение физической куль-

туры для обороны нашей
страны, для производства

и в деле физического вос-

питания нашей  молодежи.

В прениях выступило ю
человек. Физкультурники
говорили о плохой работе
совета общества и секций
которые он имеет. Они ука-

зывали, на то что не рабо-
тают такие секции, как

гранатометание, фехтова-
ние, поднятие тяжестей,
шахматно - шашечная сек-

ция. Выступающие това-

рищи вносили свои пред-

ложения, давали указания

как наладить работу, как

восстановить коллектив

физкультуры.
Конференция признала

работу совета общества не-

удовлетворительной.

В новый состав совета

избраны тт. Минц М.,
Ошеров С, Маннов А., Вол-
кова А., Васильев П., Смир-
нов и Тарицина.

Инструктор физкультуры
Саперов.

„КОМЕНДАНТ УЗЯ Л О
НЕ БЫВАЕТ

В ГАВРИЛОВСКОМ '

Под таким заголовком

газете „Ударник сланца 1

№ 125 (491) была помет'

на заметка т. Ч в. Комму
нально-бытовой отдел со

общает, что все факты
указанные в заметке под

тверждаютея.

Тов. Узялло докладыва

вала в комбытотдел о ш>

ложении с уборными. }
Настоящий момент прпн»

ты меры к их очистке.

В часта дров. Имеющиь
ся в распоряжении ком-

бытотдела транспорт весі

брошен на завозку дров н;.

склад, а поэтому имеется

перебой в снабжении дро-

вами жителей.

Зав. комбытотдело«
Страшко.

. -

Ответственный редактор

И. СЕРДЮКОВ.

VTFP1IH "Р° П У СК на    прав"
•J ІЬГЛІІ входа на  тсрриг*>

рию шахты имени С. М.   Кирова
на имя Васильева Н. В. Счита
недействительным.

YTFPflH п Р°п Усв па п Раі
«7 lLii/Ill входа на террито-

рию шахты им. С. М. Кирова и.,

имя Кириловой И. М. Считав-
недействительным.

Адрес редакции: Поселок Сланцы, Гдовского района, Ленинградской области. Телефон редакции Хя 48

Типография „Ударник сланца". Заказ М 6   уполномоченный Леноблгорлнта Л° 8 тираж 750 экз. Количество знаков 60.000.


